
アンケート集計結果 

Q1.本日の交流会の良かった点、今後の改善点があればご記入ください。 

A1.良かった点（一部抜粋） 

・いろいろな団体の代表の方を通して活動が分かり、また、コミュニケーションがとれて

非常に良かった。 

・各団体での活動内容や課題を聞くことができて色々参考になりました。 

・新しい発見や出会いにつながったので、今後の活動に活かしていきたいと思っています。 

・グループ分けしたので、濃い内容の意見交換ができた。 

・東栄町で働いている団体の活動を知ることができて、東栄町で町を良くするために活動

をしてくれていることを知ることができる良い機会だった。 

・自分たちでできることから、無理なく楽しみながら、続けていけるようにしたいと思う

ことができました。 

・小さいグループ分けだったので、自分の思いを話しやすかった。 

・グループディスカッションの中でも、課題解決に向けたアイデアが出てきて前向きな議

論ができた。 

・同じような課題を持つ団体があり、共感を持って話し合えた。 

・各団体の取組みの報告を切り口にグループでいろいろな角度から幅広い内容で話ができ

てよかった。 

・地域団体グループの取組みが町内で横断的につながる仕組み（ネットワーク）が大切で

この点をどう具体化するか。 

・今回のグループ分けのテーマとともに別のテーマへ参加するのもいいかと思います。 

・根本的な問題解決は見つからないとは思いますが、解決への糸口は見つかった様に思い

ます。 

・つながりが大切なことを、共有できたこと。 

・多様性を認めあう、環境作りの必要性を共有できたこと。 

・立場をわきまえてそれぞれの立場で意見を出し合うことは大事なことと思った。 

・それぞれの活動をされている３グループからくわしくお話を聞けて、町がどんな方々の

どんな努力で支えられているかわかる良いとりくみだったと思います。相互作用で魅力

を高めていくイメージができました！交流に力点を置いたこともよかったです。皆さん

楽しそうでした。 

・多様な団体が集まり、つながりができた。 

・良い発表を聞いて地元に良い活動をしている団体の話にありがたみを感じた。 

・各団体ががんばっている。継続するには、資金が必要。 

・普段関わることのない年代等の人と交流ができたことを良かったと評価している人がお

り今回の交流会の目的は達成になっていたと思う。 



A1.改善点（一部抜粋） 

・今後どうつなげるか。 

・グループでまとめるのはもう少し時間が必要だと思う。 

・どんな団体があり、どんな活動をしているのか、簡単な情報だけでもまとめた資料があ

るといいと思いました。 

・他の団体の活動内容も詳しく話が聞けると良かった。 

・今回、対象が中学生以上だった？と思うが、大人だけだったのが残念。声かけをしてぜ

ひ参加してほしい。 

・意見がなかなか言いづらい人もいたりしたので、工夫が必要 

・どんな活動をしているのか知って、つながっていけたらもっとよくなると思う。 

やっておわりにしてほしくない。 

・お互いに理解し合える環境、しかけも必要。 

・話し合いの結果、今後につなげていく点をまとめ、実際に今後の実施事項としてあげ、

実施された方がよいと思う。話し合っただけでは、次につながらない。 

・発表グループの内容に差があり、発表をまとめる時間が必要だったのでは、と思った。 

グループワークのテーマがしぼり切れなかった。 

・各団体の活動発表は、全体会で行った方がよい。（PR ブースを設置した方いい） 

・町としてどんな支援ができるのかは、ぜひ町から提案してほしいです！ 

・まちづくり基本条例の重要な項目には、町民の知る権利があります。 

今回のとりくみは町民の皆さんの主体的な活動と交流でしたが、町が町民に情報提供

する場も必要だと思います。 

・参加団体の名簿がなく、どんな団体が当日参加されているのか分からず不安だった。広

報とうえいに、補助金活用団体の紹介記事が出ているが、名前がわかると参加者も、質

問していことなど事前準備ができて安心だと思う。 

・各団体の代表が集まる機会が増えると連携ができ大きな動きになると思った。 

・具体的なアクションにつなげるには 1 回では難しい。 

・ファシリテーターは役場職員じゃなくてもできます。住民ファシリを増やすのもまち

づくりにつながると思います。 

・テーマが良く分からない話になってうまく意見が言えなかった。 

・資金援助を増やしてほしい。 

・時間が足りなかった（まとめる時間） 

 

 

 

 

 



Q2.今後、このような交流会があれば参加したいと思いますか 

A2.参加したい（一部抜粋）【24 名】 

・いろいろな意見を聞けて楽しかった。 

・今後につながる感じがしたから 

・前向きになれる 

・いろいろな方の話を聞いてみたい。 

・東栄町で活動している方たちのことを知り、自分のできることを考え行動したい。 

・地域の団体の活動をもっと知りたい。 

・町民間の情報共有や町民の方が、どのような考えで活動をしているか知れるため。 

・もっといろいろな交流ができるといいと思います。 

・話し合いの場が大事だと思うから。 

・前向きで発展的な考えに啓発されるので。 

・成果を期待するならば継続していくことは必要だと思う。 

・交流の場としては有意義 

A2.どちらともいえない（一部抜粋）【7 名】 

・みんなで作る形にできたら、もっと良い場になる。 

A2.参加しない【0 名】 

A2.未記入【4 名】 

  



Q3.感想など、ご自由にご記入ください。 

 （一部抜粋） 

・各々頑張っている方々の前向きな意見が聞けて、これが出来れば東栄町が活気ある町にな

るなと思えました。 

・各々に行うのではなく、つながり協同（働）していけたら、大きな活動になれる。 

・自分達の活動は特にすごいわけでなく自分達の住む地区をきれいにしたいとの思いです

が、それが他の団体つながりひいては町が元気になることにつながりそうだとの確信が持

てたように思いました。 

・町の未来を少しでも明るく楽しみを持てる機会になりました。 

・若い人たちががんばって活動していることがうれしい。 

・住民として応援したいし、できることは協力したい。 

・これからの東栄町は一人一人の行動力にかかっていると思う。 

・自分の口から一人でも多くの町民に声かけしていく。 

・子供や若い人たちが高齢者とかかわる機会を増やしたい。 

・普段の仕事ではなかなか知り合えない団体の活動が知れて学びになりました。自分も地域

に住む一人としてできる範囲で参加できたらいいなぁと思いました。 

・やりっぱなしにしないこと。 

・初めましての方や、知っている人がいる中で、各会がどのような活動、どのような考えな

のかを知ることができた。また課題についても、町としてやってほしいことなどが見えて

きた。 

・町民間の情報共有もできているみたいなので、今後もこのような会があれば良いのかなと

思いました。 

・託児の利用できることを知っていたら、若い世代の参加が増えていくのかなあと思います。 

・まちづくり基本条例の具体化は大変だと思いますが、今回の内容を出発点に一人一人の参

加者を、どう具体化していくか、期待しています。 

・託児もあるなら利用したい人は他にもいたはず。案内がたらない。 

・持続可能な町のベースには「安心して住める町」（人材が守られる町、医療の充実。）なっ

てこそ、その上の発展が望めると思う。 

・話し合い、発表の方法など、効率的な組み立てを用意したほうがよかったように思う（具

体的にはプロジェクターの使用、発表用のプレゼン用紙など。 

・グループ構成や、ファシリテーターの進行など、町の方でしっかり準備して頂き、本当に

ありがとうございました。参加者も、まちづくりに主体的に参加する意味で、もっと自分

たちで働いていく必要があると思いました。 

・知らない団体がたくさんあり、うまく連携していく事で今後の可能性を感じた。 

・どのグループも次につながる人の確保が難しいことが分かった。 

 


